

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 81/Lunes 25 de abril de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

- [El fin de la guerra civil en Costa de Marfil. Desafíos y peligros.](#)

DE LA PRENSA

- [Sin blindaje. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel *El Norte revuelto y brutal*. AFP/EFE/DPA](#)
- [Fidel fue el presidente que mejor se preparó para atender al Papa Juan Pablo II, expresa Secretario de Estado del Vaticano. DPA/EFE/AFP](#)
- [Destaca mensaje de Hu Jintao y felicitación de Nguyen Phu Trong a Raúl. AFP](#)
- [Citan declaraciones de Chávez a la estatal Venezolana de Televisión referidas a Cuba. NTX/AFP](#)
- [Cuba, el país con más voluntarios en la Guerra Civil española. EFE](#)
- [Reporta sobre reformas a transmisiones estadounidenses injerencista hacia la Isla. AP](#)
- [Informa excarcelación de recluso. NOTIMEX](#)
- [Anuncia Silvio Rodríguez gira por Argentina y Uruguay. AP](#)

DEL MUNDO

- [Venezuela e Irán preparan nuevo encuentro de Comisión Mixta. PL](#)
- [Humala aventaja a Fujimori en primer sondeo de segunda vuelta. DPA](#)
- [El Papa llama al "diálogo" y a la "solidaridad" frente al mundo en conflicto. AFP/DPA](#)
- [Pide el papa Benedicto XVI que sean acogidos los refugiados que desde África se dirigen a Europa. EFE](#)
- [Apoya Angola suspensión de sanciones contra Costa de Marfil. PL](#)
- [Siguen protestas en Yemen pese a posible renuncia del Presidente. AP](#)
- [Exhorta Canadá a Siria a entablar un diálogo con la oposición. AFP](#)
- [Gobierno sirio arresta a opositores y denuncia peligroso complot. PL](#)
- ["Siria: decenas de opositores detenidos, nueva jornada de funerales". AFP](#)
- ["Barack Obama tiene opciones limitadas para actuar en Siria". AFP](#)
- [Deportan más de un millón de migrantes en gobierno de Obama. NOTIMEX](#)
- [Visita Jimmy Carter Corea del Norte para negociar desarme nuclear. AP](#)
- [Encuesta: debate para socialistas españoles en las municipales. DPA](#)
- ["No hay salida indolora" a la crisis de deuda, según experto del Banco Central Europeo. DPA](#)

EL FIN DE LA GUERRA CIVIL EN COSTA DE MARFIL. DESAFÍOS Y PELIGROS

Lucas Domingo Hernández Polledo.

Dpto. Relaciones Internacionales CC PCC

La guerra civil en Costa de Marfil aparentemente ha terminado, las fuerzas leales al ex presidente Laurent Gbagbo, supuestamente han desaparecido y este se encuentra prisionero de su opositor, el presidente Alassane Dramani Ouattara, quien ya está al frente de los destinos políticos en Costa de Marfil.

Al tomar las riendas del país el nuevo mandatario marfileño tendrá que enfrentar numerosos retos derivados de una década de crisis políticas que incluyó una sangrienta guerra civil con las lógicas consecuencias en pérdidas de vidas humanas y materiales. Además, la golpeada economía deberá asimilar una considerable masa de personas emigradas y desplazadas con los consiguientes efectos de epidemias y enfermedades.

Los acontecimientos ocurridos en esa nación del occidente de África también han marcado su impronta en el conjunto de las relaciones regionales e internacionales.

Desafíos.

De momento se espera que el nuevo presidente tenga que hacer frente, en primera instancia, a un recrudecimiento de la animosidad étnico-política motivada por cuatro meses de crisis política y una sangrienta guerra civil entre sus partidarios de mayoría norteros y musulmanes y los seguidores del ex presidente Laurent Gbagbo, sureños, católicos y cristianos muy apegados a los criterios y concepciones de la marfilidad.^[1]

Ouattara también deberá enfrentar la impugnación de los partidarios de Gbagbo, quienes durante la crisis elevaron a planos superiores el rechazo a todo lo que parezca extranjero, por supuesto incluyendo a los marfileños del norte del país.

En tales circunstancias, como es lógico, se enaltecerán los cuestionamientos acerca de la legitimidad del nuevo presidente, máxime cuando todos conocen que Alassane Dramani Ouattara es fruto de unas polémicas elecciones y sobre todo del apoyo político, diplomático y militar extranjero, especialmente de fuerzas francesas y de Naciones Unidas las que intervinieron directamente en los bombardeos contra las posiciones del presidente derrotado Laurent Gbagbo y que fueron claves para sellar su rendición.

Pero es lógico que el nuevo gobierno tenga que recompensar el apoyo externo lo que seguro incrementarán las críticas políticas de los rivales al nuevo gobierno.

Por otra parte, el recién estrenado presidente de Costa de Marfil tiene ante sí la difícil tarea de intentar unificar unas milicias mal entrenadas, pero capaces de ejecutar acciones de extrema criminalidad como quedó demostrado durante los recientes enfrentamientos en esa nación africana.

Por último se debe esperar que durante un tiempo aparezcan focos de resistencias de fuerzas leales a Gbagbo y se ejecuten acciones de represalia por ambos bandos, aún cuando hayan finalizados formalmente los combates.

Por otro lado, la guerra civil en Costa de Marfil dejó también su impronta en el escenario subregional y regional al poner de relieve, una vez más, la fragilidad de los mecanismos de integración encargados de hacer prevalecer las modalidades negociadoras en países en conflictos, sin la necesidad de acudir al llamado de la intervención militar extranjera.

La Comunidad de Estados para el Desarrollo Económico de África Occidental (CEDEAO) y la Unión Africana, (UA) adolecieron de la necesaria unidad de acción para imponer una solución africana a la crisis marfileña y ello tuvo mucho que ver en la prolongación, la intensidad y las negativas consecuencias de la guerra civil en Costa de Marfil.

Peligrosos escenarios.

Francia, con su involucramiento en la guerra civil a favor del candidato Ouattara, demostró que continuará fortaleciendo su influencia política, económica, militar y cultural, no sólo en esa nación africana, sino en toda la subregión del Occidente de África, de vital importancia geoestratégica y económica. El mensaje de Francia es válido tanto para sus ex colonias africanas como para sus principales competidores internacionales con independencia del apoyo que estos les dieron a sus acciones bélicas en el conflicto marfileño.

De acuerdo con fuentes internacionales, los intereses de Francia en Costa de Marfil -donde residen 12 000 de sus ciudadanos- representan un tercio de las inversiones extranjeras. Desde 1960, según los mismos reportes, las empresas francesas han conseguido repatriar el 75% de las riquezas producidas en el país, por contratos leoninos. Por cierto, que el presidente saliente, Laurent Gbagbo intentó cuestionar la influencia francesa en esa nación, lo que al parecer terminó sellando la oposición gala a su reelección.

La guerra civil y su desenlace también puso en práctica el principio de intervención militar para proteger a civiles por parte de potencias extranjeras y fuerzas de Naciones Unidas para el mantenimiento de la paz, estas últimas, compuesta por 11.000 efectivos, además de 1.300 policías y 192 observadores.

Hasta hoy ha prevalecido el silencio como respuesta a los bombardeos de las fuerzas de Naciones Unidas y Francia para poner fin a la guerra civil en Costa de Marfil. Reflejo de que existe consenso a lo que muchos e influyentes poderes consideran como una "acción militar legítima".

Claro está que existen factores que pudieran justificar ese silencio y hasta aprobación por parte de la comunidad internacional a la acción militar de Naciones Unidas y Francia en Costa de Marfil.

Las acciones militares de Gbagbo y sus partidarios contra la población civil y las fuerzas de Naciones Unidas, la demonización de su figura por los medios de prensa debido a su negativa e intransigencia de no abandonar el poder, el efecto del cansancio que en muchos directa e indirectamente provocó la prolongada crisis política, los cuantiosos perjuicios a terceros no sólo dentro de Costa de Marfil sino para toda la subregión y lógica esperanza de solución y perspectivas que se abren en muchos una vez concluidas las acciones bélicas dieron suficiente argumento para la aprobación pública o callada de las acciones de Naciones Unidas y Francia.

Sin embargo, lo que muchos pueden o no prever es que la acción de agitar una vez más los criterios sobre las guerras para proteger civiles, constituye una peligrosa resolución para la extensión de las prerrogativas de las fuerzas acantonadas en diferentes países, bajo el mandato del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas o bajo el pretexto de proteger a sus nacionales o los nacionales de los territorios en conflictos.

No por casualidad el presidente Barack Obama dio su más firme apoyo al "papel que las fuerzas de paz de las Naciones Unidas están teniendo para cumplir con su mandato de proteger a los civiles, y recibió con satisfacción los esfuerzos de las fuerzas francesas que están apoyando esta misión".

Por las negativas consecuencias en vidas humanas, desplazados, refugiados y económicas que la prolongada crisis política en Costa de Marfil tuvo para la subregión de África Occidental, los poderes internacionales pudieran desde ya estar incorporando argumentos con el fin de continuar justificando la aplicación de los conceptos de la soberanía limitada, la guerra preventiva o el golpe quirúrgico, para que no se repitan acontecimientos como los ocurridos en Costa de Marfil.

Lo cierto es que las Naciones Unidas y Francia al involucrarse directamente en los combates bajo cualquier justificación, refuerzan la sensación de que el mundo vive una profunda anarquía en el sistema de relaciones internacionales donde la ONU destinada a regular las relaciones entre los estados, deja de ser mediador para convertirse en parte del conflicto en nombre de la "protección de civiles".

Si por una parte el concepto de golpe de estado como restaurador de la democracia es en sí mismo una concepción peligrosa para la estabilidad política de las naciones, por otra, Costa de Marfil pudiera estar confirmando la idea de que es posible utilizar la guerra para restaurar democracias basadas en el ya conocido racionalismo burgués.

La insistencia de Naciones Unidas y Francia de preservar la vida de Laurent Gbagbo después de ser acusado de actos criminales parece interpretarse en interés de que los mayores dividendos políticos, pudieran aparecer frente al Tribunal Penal Internacional, un escenario por demás reservado fundamentalmente para líderes africanos, en momentos en que los Órganos Internacionales y los principales poderes occidentales enviaran una clara señal a todos aquellos que no participen en el denominado juego democrático que intentan imponer a sus antiguas colonias.

Lo cierto es que en la pretendida reconstrucción de sistema de relaciones internacionales, enarbolado por la Administración Obama con el apoyo de sus aliados, en contextos aparentemente pequeños como el de Costa de Marfil, pueden actuar como laboratorio para experiencias pilotos que luego aplicarán con los debidos reajustes en otros espacios de mayor importancia, algo así como, escenarios pequeños pueden devenir en grandes infiernos.

¹Corriente de pensamiento que aglutina a la mayoría de los habitantes del sur del país y que reconoce como marfileños, única y exclusivamente a todos aquellos ciudadanos nacidos de padre y madre marfileños.

POR ESTO! (Versión digital)

22 de abril de 2011

MÉXICO

SIN BLINDAJE

Pedro Díaz Arcia

¡No hay blindaje para el oportunismo!. Cuando se habla de blindaje respecto a mandatos partidarios y a la defensa del socialismo, hay que recordar que nada impide la erosión que provoca el oportunismo de derecha o el de izquierda, que es el peor.

Tampoco hay que olvidar el oportunismo “light” que revolotea sobre la miel sin saber dónde posarse. Esta modalidad es propia de los advenedizos, tan comunes en los procesos revolucionarios; tienen la dicotomía de querer hartarse en el poder, pero al mismo tiempo temen a la indigestión.

Todos, al final, comparten el plato.

La dirección política y gubernamental cubanas se han propuesto impulsar en los próximos años los Lineamientos Económicos y Sociales aprobados finalmente por el VI Congreso del Partido Comunista.

Pero página aparte, nada excluye el peligro mayor de la constante presión de Estados Unidos para forzar a Cuba a que adopte un modelo que comulgue con los presupuestos de la economía de mercado.

En la justa medida de las cosas, Washington no tendría que jugarse la partida a la carta de una intervención militar directa contra el pueblo cubano.

Para eso los “tanques pensantes” de Occidente, no sólo los estadounidenses, filtran día a día las experiencias procedentes de las rebeliones de África Norte y Medio Oriente; sus éxitos y fracasos; sus avances y retrocesos, para definir a partir del curso de los acontecimientos qué hacer respecto a uno u otro país de su interés.

La persistente labor diversionista llevada a cabo en los antiguos países socialistas de Europa Oriental mostró a largo plazo que estos regímenes podían ser corroídos desde dentro, para lo cual era necesario alimentar el descontento por los fracasos económicos, mientras confundían a la ciudadanía respecto a los logros sociales alcanzados.

Muchos cambiaron la imagen por su reflejo.

Pero, no por estos apuntes es merecido el título de militante de la ortodoxia.

Desde el célebre ardid del “Caballo de Troya”, la historia demuestra que muchas veces el principal enemigo de la sociedad y de la vida suele estar dentro y no fuera.

ESTADOS UNIDOS NO ES UNA EXCEPCIÓN

Los ataques del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos, derivaron la convicción de que la amenaza del islamismo fundamentalista provenía del exterior.

Pero circunstancias recientes ponen en duda esta certeza y plantean al gobierno la cuestión de cómo prevenir la radicalización de los inmigrantes islámicos. Aunque sólo el uno por ciento de la población estadounidense es musulmana.

Para Peter Neumann, director del Centro Internacional sobre la Radicalización del King College de Londres, actualmente en Washington, “Al-Qaeda era hace poco una amenaza extranjera”. Lo que podría conducir a la falsa conclusión de que ahora el peligro sólo tiene un carácter interno.

Aunque los riesgos para un país que ha hecho la guerra a los nidos seculares del islamismo el peligro puede tener cualquier punto de partida.

Lo complicado en el caso es que la amenaza, real o ficticia, se preste al chantaje contra naciones independientes, so pretexto de que aúpan un concepto religioso distinto al de las metrópolis del capitalismo o violan los derechos humanos. La seña bien podría servir para alentar nuevas cacerías de brujas en Estados Unidos y otros países occidentales.

El Comité de Seguridad Nacional de la Cámara de Representantes ha celebrado audiencias sobre la radicalización islámica en Estados Unidos, y lo que resulta más problemático, es que se hacen indagaciones sobre si los líderes musulmanes “cooperan” plenamente con agencias estadounidenses del orden público.

EN LA BÚSQUEDA DEL “ENEMIGO INTERNO”

Estudiosos de la temática señalan que se debe observar a quienes crecen en hogares seculares o no practicantes, porque una “crisis de identidad” se produce en algún momento: “Es como una goma elástica, si uno la estira mucho en una dirección, tiene que soltarla en algún momento”.

Mientras se produce el clásico estira y encoge respecto a la política migratoria, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, visitó la sede de Facebook en Silicon Valley de California, desde donde celebró un "cabildo abierto" en Facebook para intercambiar criterios sobre cómo reducir el déficit presupuestario estatal de 1, 4 billones en los próximos años, con una elevación de los impuestos a los estadounidenses más ricos para financiar programas sociales.

La comunicación a través de las redes sociales fue uno de los factores del éxito de la campaña del líder demócrata en 2008.

Según sondeos publicados el miércoles, los estadounidenses estarían apoyando Obama.

Una encuesta de ABC News/Washington Post indicó que el 72 por ciento de los consultados está a favor del alza de impuestos para los ricos y el 78 por ciento se opone a reducir los beneficios de salud para los adultos mayores.

En este panorama de inicios de la contienda electoral por la Casa Blanca, parece que la líder del Tea Party, la ex Gobernadora de Alaska, Sarah Palin, ha perdido brillo en la ya opaca constelación republicana; mientras una nueva luminaria surge en el firmamento: Donald Trump.

Se trata de un poderoso magnate, anfitrión del conocido programa televisivo "The Apprentice" quien ha acusado a Obama, de manera pertinaz, de no ser ciudadano estadounidense.

Una reciente encuesta de la cadena CNN, realizada entre republicanos adultos, mostró a Trump en el primer lugar de las preferencias empatado con el ex gobernador de Arkansas Mike Huckabee con 19 por ciento cada uno. "Barracuda" Palin ocupó el tercer lugar con 12 por ciento.

Un estudio de The Washington Post-ABC News, que se limitó a solicitar a republicanos adultos que citaran al candidato que apoyarían en una elección primaria del Partido Republicano, obtuvo el siguiente resultado: el 16 por ciento mencionó a Romney, el 8 por ciento a Trump, 6 por ciento a Huckabee y 5 por ciento a Palin.

Para ventaja de republicanos o demócratas los oportunistas también votan...y no son pocos

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 24 ABR 2011 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro elogió un informe del gobierno de China sobre la "desastrosa" situación de los derechos humanos en Estados Unidos, y calificó de "hipócrita" la actuación de Washington en esa materia, según un artículo divulgado este domingo en la prensa local.

El informe que China presentó luego de que "el pasado 8 de abril los amos del mundo dieron a la luz su acostumbrado informe anual sobre las violaciones de los derechos humanos", enumera "hechos que demuestran la desastrosa situación de tales derechos en Estados Unidos", señaló Castro, de 84 años.

En su escrito "El Norte revuelto y brutal", el ex presidente cubano citó amplios fragmentos de la denuncia de China destacando que "lo importante" es que la hace "un país de 1.341 millones de ciudadanos, que posee 2.000 millones de dólares en sus reservas monetarias, sin cuya cooperación comercial el imperio se hunde".

En el informe, que divulgó el 11 de abril y que publica anualmente para contrarrestar un documento similar del departamento de Estado sobre la situación de los derechos humanos en el mundo, China afirma que la sociedad norteamericana está gangrenada por la criminalidad, la pobreza y la discriminación racial y sexual, entre otros males.

Pekín también deploró los baños de sangre provocados por las guerras en Irak y Afganistán, evocó la tortura de los "enemigos" de Estados Unidos y afirmó que el sistema político norteamericano es rehén de intereses económicos.

"Si Cuba lo dijera, carecería de importancia; llevamos más de 50 años denunciando a esos hipócritas", afirmó Castro, quien se autodefine ahora sólo como un "soldado de las ideas", tras abandonar el martes su último cargo en el poder, la jefatura del gobernante Partido Comunista (PCC, único), que asumió su hermano, el presidente Raúl Castro.

LA HABANA, 24 ABR (EFE).- El expresidente cubano, Fidel Castro, considera que el pueblo de Estados Unidos es víctima de un sistema "que ha engendrado allí a los políticos más atolondrados que ha conocido el planeta", según escribe en la última de sus "Reflexiones" divulgada hoy.

Fidel Castro hace esa afirmación en un artículo titulado "El Norte revuelto y brutal" donde comenta un reciente informe del Gobierno de China sobre los derechos humanos en Estados Unidos y otros temas como los "grandes yacimientos de uranio" que posee Perú.

Castro señala que del uranio enriquecido "salen las más terribles armas que conoció la humanidad, y el combustible de las centrales electrónicas que, pese a las advertencias de los ecologistas, se estaban construyendo a ritmo acelerado en Estados Unidos, Europa y Japón".

"No sería justo, desde luego, culpar a Perú de esto. Los peruanos no crearon el colonialismo, el capitalismo y el imperialismo.

Tampoco se puede culpar al pueblo de Estados Unidos, que es también víctima del sistema que ha engendrado allí a los políticos más atolondrados que ha conocido el planeta", indica el expresidente cubano.

Destaca Fidel Castro en su artículo el informe del Consejo de Estado de China donde Pekín acusó a Washington de violar derechos humanos y usar éstos como arma "hegemónica".

"Si Cuba lo dijera carecería de importancia; llevamos más de 50 años denunciando a esos hipócritas", escribe Fidel Castro.

El exgobernante cubano considera importante que "se haga tal denuncia en un documento suscrito por el Estado chino, un país de 1.341 millones de ciudadanos, que posee 2 millones de millones de dólares en sus reservas monetarias, sin cuya cooperación comercial el imperio se hunde".

Castro, de 84 años, apartado del poder desde 2006 por una grave enfermedad, se dedica desde su convalecencia a escribir artículos de opinión bajo el rótulo "Reflexiones", principalmente sobre temas internacionales, que son publicados en los medios cubanos (todos oficiales).

LA HABANA, 24 ABR (DPA) - El ex presidente cubano Fidel Castro elogió hoy un informe chino sobre la "desastrosa" situación de derechos humanos en Estados Unidos y tachó de "hipócrita" la política de Washington en este terreno.

En una nueva entrega de su columna de "Reflexiones", Castro afirmó que el Consejo de Estado de China enumeró en su informe del pasado 11 de abril "hechos que demuestran la desastrosa situación de tales derechos en Estados Unidos".

"Lo importante de este análisis, a nuestro juicio, es que se haga tal denuncia en un documento suscrito por el Estado chino, un país de 1.341 millones de ciudadanos, que posee dos millones de millones (dos billones) de dólares en sus reservas monetarias, sin cuya cooperación comercial el imperio (Estados Unidos) se hunde", escribió el ex jefe de Estado, de 84 años.

"Si Cuba lo dijera, carecería de importancia; llevamos más de 50 años denunciando a esos hipócritas", añadió en su artículo titulado "El Norte revuelto y brutal".

El gobierno chino publicó su informe como respuesta al que presenta anualmente el Departamento de Estado en Washington sobre la situación de derechos humanos en el mundo.

En un extracto reproducido por Castro, el informe chino señala: "Estados Unidos es el país donde más se agreden los derechos humanos, tanto en su propio país como en todo el mundo, y es una de las naciones que menos garantiza la vida, la propiedad y la seguridad personal de sus habitantes".

El documento afirma que la sociedad estadounidense está azotada por la criminalidad, el desempleo, la pobreza y la discriminación racial y sexual, y condena las muertes de civiles en las guerras de Irak y Afganistán y los abusos a prisioneros.

Según el Departamento de Estado, una delegación encabezada por el secretario adjunto para Derechos Humanos, Democracia y Trabajo, Michael Posner, visitará Pekín el miércoles y jueves próximos para conversar con el gobierno chino sobre derechos humanos.

En un comunicado emitido en Washington se afirmó que entre los temas a tratar estarán "la reciente y negativa tendencia a las desapariciones forzadas y las detenciones extrajudiciales", así como "el imperio de la ley, la libertad de culto y de expresión y los derechos laborales y de las minorías".

En su informe anual, el Departamento de Estado instó además a China a liberar a decenas de opositores detenidos durante 2010 y denunció una "severa represión" en Tíbet y Xinjiang.

ROMA LA HABANA, 24 ABR (DPA) - El expresidente de Cuba Fidel Castro destacó a ojos del Vaticano por su profunda preparación para recibir a Juan Pablo II en la isla en 1998, habiendo llegado incluso a leer las encíclicas y discursos del fallecido papa, según un nuevo libro del cardenal secretario de Estado, Tarcisio Bertone.

"Juan Pablo II me confió que probablemente ningún jefe de Estado se haya preparado para la visita de un papa de una manera tan profunda. Había leído las encíclicas y los principales discursos e incluso algunas poesías", afirmó el purpurado italiano en su obra "Un corazón grande. Homenaje a Juan Pablo II", del que el diario de la Santa Sede "L'Osservatore Romano" adelantó hoy algunos extractos.

Juan Pablo II, quien será beatificado el próximo 1 de mayo por su sucesor Benedicto XVI, visitó Cuba del 21 al 25 de enero de 1998, en un viaje histórico en el que se reunió con Castro, por aquel entonces presidente del país, y celebró varias misas.

En su nuevo libro-entrevista publicado por la Librería Vaticana, Bertone dijo que el papa había tenido una impresión "muy positiva" del viaje, "sobre todo por el entusiasmo del pueblo, que conoció una especie de respiro de liberación gracias a aquella visita". "Fidel Castro mostró afecto por el papa, quien, recordamos, ya estaba enfermo", añadió el cardenal.

En una entrevista publicada hoy en el diario "ABC" de Madrid, el que fuera durante 22 años portavoz de Juan Pablo II, Joaquín Navarro-Valls, recordó que "durante el viaje, Castro mostró gran cortesía y agradeció los discursos del Papa, incluso en los temas en que no estaba de acuerdo".

"Yo tuve que ir antes para clarificar con Castro varios aspectos que no estaban claros. Fue un encuentro muy largo, desde las ocho de la noche hasta las dos de la madrugada", afirmó el médico y periodista español, quien estimó al mismo tiempo que "aquella visita fue el inicio de un reconocimiento más pleno de la Iglesia y de los católicos en Cuba".

Durante su visita, Juan Pablo II condenó el embargo económico, financiero y comercial impuesto por Estados Unidos a Cuba y medió para la liberación de más de 200 presos opositores, que se concretó apenas un mes después.

Las relaciones Iglesia-Estado en Cuba registraron un impulso considerable desde el viaje del papa. El año pasado, la Iglesia católica cubana inició un diálogo sin precedentes con el gobierno de Raúl Castro del que ha resultado la excarcelación de 126 presos políticos, 114 de los cuales se han exiliado en España.

Además, las autoridades cubanas han facilitado la celebración de la misa en las cárceles, las procesiones públicas, la devolución de templos expropiados, la construcción de casas religiosas y la inclusión del personal eclesiástico en la seguridad social.

No obstante, entre las principales exigencias de la Iglesia todavía por cumplir están que se le permita de nuevo tener escuelas -todas fueron nacionalizadas tras el triunfo de la revolución hace medio siglo- y un mayor acceso a los medios de comunicación de la isla, todos estatales.

CIUDAD DEL VATICANO, 23 ABR (EFE).- El papa Juan Pablo II contó al actual Secretario de Estado, el cardenal Tarcisio Bertone, que Fidel Castro fue tal vez el presidente que se preparó más a fondo, más concienzudamente, para recibirle.

Bertone lo cuenta en su libro "Un cuore grande, Omaggio a Giovanni Paolo II" (Un gran corazón. Homenaje a Juan Pablo II), editado por la Librería Vaticana, que saldrá a la venta próximamente.

Con este libro, del que hoy adelanta unos capítulos el diario vaticano "L'Osservatore Romano", el purpurado homenajea al papa Wojtyla con motivo de su beatificación, el próximo 1 de mayo, Juan Pablo II visitó Cuba entre el 21 y el 25 de enero de 1998, en un viaje histórico, en el que recorrió la isla y se entrevistó con Fidel Castro.

Wojtyla criticó el embargo económico impuesto por EE.UU., sin citar directamente a ese país, así como el sistema vigente en Cuba desde 1961, e instó a todos los católicos a unir sus esfuerzos en favor del progreso en un clima de diálogo y entendimiento.

Juan Pablo II, según Bertone, tenía un juicio "muy positivo" de esa estancia, "sobre todo por el entusiasmo del pueblo que conoció una especie de respiro de liberación gracias a la visita".

"Fidel Castro mostró afecto por el papa, que ya estaba enfermo, y Juan Pablo II me confió que posiblemente ningún jefe de Estado se había preparado tan a fondo para una visita de un Pontífice", recuerda Bertone en su libro.

Castro, prosigue Bertone, había leído las encíclicas y los principales discursos de Juan Pablo II e incluso algunas poesías.

CIUDAD DEL VATICANO, 24 ABR 2011 (AFP) - El expresidente de Cuba, Fidel Castro, brilló durante la histórica visita a Cuba en 1998 de Juan Pablo II, por ser el jefe de Estado que "mejor se preparó" para recibir a un pontífice, según el actual Secretario de Estado del Vaticano, el cardenal Tarcisio Bertone.

"Juan Pablo II me confesó que probablemente ningún jefe de Estado se había preparado tan a fondo para su visita", contó Bertone en el libro-entrevista de Michele Zannucchi "Un corazón grande. Homenaje a Juan Pablo II".

Fragmentos del libro fueron publicados este domingo por el diario del Vaticano, L'Osservatore Romano.

Castro "había leído las encíclicas y los principales discursos e incluso algunas poesías", afirmó Bertone al recordar los comentarios del fallecido pontífice polaco tras la visita a la isla comunista y la sorprendente relación que estableció con el entonces líder máximo de la revolución cubana.

Según Bertone, Juan Pablo II, quien será beatificado el próximo 1 de mayo, tuvo una impresión "muy positiva" de esa visita, durante la cual se entrevistó con Fidel Castro, quien asistió a varias misas y ceremonias.

"Estimaba que había sido una visita muy positiva, sobre todo por el entusiasmo del pueblo, que vivió momentos de libertad gracias a ella".

"Fidel Castro mostró afecto por el Papa, que ya estaba enfermo, y Juan Pablo II me confió que posiblemente ningún jefe de Estado se había preparado tan a fondo para una visita de un pontífice", recuerda Bertone en su libro.

Durante su visita a Cuba, Juan Pablo II condenó duramente el embargo económico impuesto por Estados Unidos a la isla y medió para la liberación de más de 200 disidentes internos, anunciada en febrero, menos de un

mes después de su viaje.

LA HABANA, 22 ABR 2011 (AFP) - Vietnam se sumó al respaldo de China a las reformas económicas que impulsa en Cuba el presidente Raúl Castro, aprobadas esta semana por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único), según mensajes al gobernante publicados este viernes.

"Quisiéramos reafirmar el deseo y la decisión (...) de continuar impulsando, incrementando y consolidando cada día más las relaciones de amistad, solidaridad y cooperación fraternal integral" entre ambos países, subrayó una carta del secretario general del Comité Central del Partido Comunista de Vietnam, Nguyen Phu Trong.

El presidente de China, Hu Jintao, expresó su respaldo a las reformas en un mensaje dirigido al líder Fidel Castro, publicado el jueves, y en otra misiva dirigida a Raúl Castro, reproducida este viernes en la prensa local.

Hu resaltó que el PCC está "explorando activamente el camino de desarrollo apropiado a las realidades del país" y aseguró que bajo la dirección de Raúl, Cuba va a "conseguir mayores éxitos en el gran proceso de la exploración y construcción del socialismo cubano".

El VI Congreso, que concluyó el martes, adoptó un plan de reformas que incluyen apertura al sector privado y a la inversión extranjera, recorte de empleos estatales, autonomía para las empresas estatales, eliminación de subsidios.

Raúl Castro sostiene que el programa de 313 medidas es una "actualización" del modelo socialista cubano "sin copiar" ni a China ni a Vietnam, como han sugerido algunos analistas.

El programa pretende dejar atrás el sistema centralizado soviético, adoptado cuando Cuba se alineó con Moscú - su sostén durante tres décadas-, en conflicto con Pekín.

China es ahora el segundo socio comercial después de Venezuela y tiene en Cuba múltiples inversiones en transporte, petróleo, equipos electrodomésticos y de comunicación, y es una vital fuente de crédito; mientras que Vietnam es el más importante proveedor de arroz de la isla y explora hidrocarburos en la zona económica de Cuba en el Golfo de México.

CARACAS, 22 ABR (NOTIMEX).- El presidente venezolano Hugo Chávez elogió las reformas económicas aprobadas esta semana por el Partido Comunista de Cuba y descartó que el modelo cubano haya fracasado, así como que vaya a copiarlo en Venezuela.

El modelo cubano no ha fracasado 'ni fracasará, es todo un proceso que está apenas comenzando, una etapa, como lo ha calificado (el presidente) Raúl (Castro), como un refrescamiento digo yo, de una actualización del modelo', precisó el mandatario la noche del jueves.

Chávez enfatizó que 'los resultados los iremos viendo, es un hecho histórico sin duda'.

En declaraciones a la estatal Venezolana de Televisión (VTV), Chávez aseveró que 'ya comenzaron los opinadores a decir que Venezuela y Chávez han venido copiando el modelo cubano y que qué vamos a hacer ahora que fracasó'.

'El modelo cubano no ha fracasado ni fracasará, se actualiza y no hemos copiado nunca ni copiaremos jamás el modelo cubano', recalcó el mandatario, quien aseguró que en Venezuela hay una fuerte participación del sector privado en la economía.

El Partido Comunista de Cuba aprobó esta semana un programa de 300 reformas para dar un mayor espacio al sector privado, reducir los subsidios, reactivar el aparato productivo, promover la inversión extranjera y dar una mayor autonomía a empresas y territorios.

Chávez añadió que "nuestro camino es el camino de la paz viva, viviente. Debemos garantizarlo y blindarnos contra las amenazas de algunos sectores de la derecha que anhelan que haya una intervención militar extranjera en el país".

El mandatario manifestó que Venezuela cuenta con solidez y seguridad, por lo que, 'frente a los anhelos de los derechistas, el camino de los venezolanos es el de la paz. Tenemos futuro, lo estamos sintiendo, es la realidad verdadera".

Advirtió que sectores de derecha opuestos a su proyecto socialista se preparan para desconocer en las elecciones de diciembre de 2012 los "triumfos de la revolución, cantar fraude, por lo que debemos estar conscientes de ello y estar preparados para que no ocurra".

"Tenemos un futuro, tenemos que blindarnos contra las amenazas, contra la guerra y garantizar una Venezuela viva viviente, en paz".

CARACAS, 22 ABR 2011 (AFP) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, saludó el jueves el "refrescamiento" en Cuba tras la aprobación de reformas económicas en el Congreso del gobernante Partido Comunista y afirmó que el modelo cubano no ha fracasado "ni fracasará".

"Es todo un proceso que está apenas comenzando, una etapa como lo ha calificado Raúl, como un refrescamiento digo yo, de una actualización del modelo", destacó Chávez la noche del jueves en un contacto telefónico con la televisora estatal VTV.

"Ya los resultados los iremos viendo", comentó.

"Es un hecho histórico sin duda", añadió el mandatario, estrecho aliado del gobierno cubano y muy cercano al líder Fidel Castro.

"Ya comenzaron los opinadores a decir que Venezuela y Chávez han venido copiando el modelo (...), que hemos copiado el modelo cubano y que qué vamos a hacer ahora que fracasó. El modelo cubano no ha fracasado ni fracasará; se actualiza", insistió el mandatario.

"Y no hemos copiado nunca ni copiaremos jamás el modelo cubano", aseguró Chávez, enfatizando que en Venezuela hay una fuerte participación del sector privado en la economía.

Entre el sábado y el martes pasado, el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba dio luz verde a las reformas que impulsa el gobierno de Raúl Castro para actualizar el agotado modelo económico socialista, vigente desde hace medio siglo.

El plan de medidas, que busca dejar atrás la ultracentralizada economía de modelo soviético que tiene a Cuba en una severa crisis, incluye el recorte de más de un millón de empleos estatales, la apertura al sector privado, descentralización agrícola, autonomía empresarial, impuestos y eliminación de subsidios.

Desde su llegada al poder en 1999, Chávez ha estrechado sus lazos políticos y comerciales con Cuba y subrayado a menudo que considera a Fidel Castro como un padre político. En Venezuela, Chávez ha impulsado la estatización de sectores clave de la economía como el petrolero o las telecomunicaciones, entre otros.

LA HABANA, 23 ABR (EFE).- Cuba fue el país que más voluntarios envió a la Guerra Civil española -1.225 internacionalistas- para apoyar a los republicanos, según una investigación divulgada hoy por el diario oficial Juventud Rebelde.

Hasta ahora se cifraba en 734 el número de criollos cubanos que participaron en la Guerra Civil española (1936-1939), pero los nuevos datos aportados por el estudio indican que Cuba fue el país que más combatientes envió a España para luchar contra el fascismo, señala el rotativo.

Según Juventud Rebelde, el hallazgo es fruto de una investigación realizada durante meses por los cubanos María Mercedes Sánchez Dotres y Enrique Cirules en el Archivo Estatal Ruso de Historia Política y Social de Moscú y en los archivos españoles de Madrid, Alcalá de Henares, Ávila y Guadalajara.

Sobre la procedencia de los combatientes cubanos, el estudio reveló que la mayoría formó parte de un destacamento principal enviado desde La Habana de forma clandestina por el Partido Comunista.

Otro grupo fue integrado por "revolucionarios y comunistas cubanos que se encontraban en el exilio, organizados en los clubes Julio Antonio Mella y Antonio Guiteras, de Nueva York" y viajaron desde Estados Unidos como parte del batallón de comunistas norteamericanos Abraham Lincoln.

La tercera fuerza incluyó a cubanos residentes en México, el Caribe y Centroamérica, y a decenas que ya se encontraban en España cuando se produjo el levantamiento franquista el 18 de julio de 1936.

La investigación también permitió encontrar los expedientes personales de decenas de voluntarios cubanos y documentos inéditos como la historia de la XV Brigada Internacional Abraham Lincoln, donde operaba una importante fuerza de latinoamericanos.

Juventud Rebelde resaltó que Sánchez y Cirules aún no dan por concluida sus investigaciones, que han contado con el apoyo del Partido Comunista español y la agrupación del Distrito de Salamanca, de Madrid.

MIAMI (AP) _ Una nueva generación de directores se está haciendo cargo de las transmisiones del gobierno estadounidense por radio y televisión a Cuba, y promete reformar totalmente la programación para actualizarla y atraer a una audiencia más joven.

La reforma coincide con un cambio más amplio de política, ya que el presidente Barack Obama ha descartado la táctica de su antecesor George W. Bush de impulsar el derrocamiento del régimen castrista para alentar un mayor intercambio cultural y económico.

Carlos García Pérez, un abogado cubano-estadounidense de 43 años, tomó la dirección de la Oficina de Transmisiones a Cuba en octubre. A diferencia de los fundadores y la mayoría de los directores de Radio Martí y TV Martí, es originario de Puerto Rico, no del enclave de exiliados anticastristas de Miami. Ni siquiera había nacido cuando el último director de Martí, el exiliado Pedro Roig, participó en la desastrosa invasión de Bahía de Cochinos (o Playa Girón) en 1961.

A pesar de las numerosas críticas, García Pérez insiste que las emisiones de Radio y TV Martí pueden cumplir una función importante en la isla, donde el gobierno controla la prensa con puño de hierro y trata, frecuentemente con éxito, de bloquear TV Martí.

"Permitir el flujo libre de información a nuestra audiencia (en Cuba), ésa es nuestra razón de ser. Sería buenísimo que otras emisoras comerciales tuvieran acceso, pero la realidad es otra", dijo, y destacó que en enero el gobierno cubano eliminó CNN en Español del paquete de canales que reciben los hoteles y las compañías extranjeras.

El cambio incluye noticieros más largos, programas de variedades con música ligera y servicios para teléfonos móviles, que las familias en Miami llevan a sus parientes en la isla.

En un programa de radio nuevo, "El Revoltillo", los dos conductores intercambian bromas mientras leen los artículos y servicios en venta ofrecidos por un sitio de Internet cubano. Es un programa más práctico que

abiertamente político porque pocos en la isla tienen acceso a la Internet.

Los conductores suelen lanzar alguna pulla al gobierno de la isla, pero no con el desdén de programas del pasado como "La oficina del jefe", con un imitador de Raúl Castro que retrataba al hermano de Fidel y actual presidente como un hombre tonto y torpe.

Desde su debut el año pasado, el programa ha recibido llamadas e incluso correos electrónicos de cubanos que intentan vender, alquilar o comprar toda la gama imaginable de artículos, desde regaderas de jardín hasta los servicios de un detective privado. Y los que llaman no son, como antes, solamente disidentes.

García Pérez dijo que esto se corresponde con el objetivo de las transmisiones, de facilitar una mayor comunicación entre cubanos de toda la isla.

Desde hace años los detractores ponen en entredicho la dirección y normas de Martí, con el argumento de que las transmisiones tienen una audiencia reducida en la isla y dañan la imagen de Estados Unidos en el exterior. Dos proyectos a discusión en el Congreso proponen eliminar Martí, con su presupuesto de 28 millones de dólares anuales, aunque difícilmente podrán prosperar. Algunos críticos cuestionan sobre todo la conveniencia de reformar TV Martí, que recibe la mayor parte del presupuesto y que, según casi todos los testimonios, es bloqueada por el gobierno cubano.

Jorge Domínguez, profesor de Harvard y especialista en Cuba que suele visitar la isla durante sus investigaciones, dice que es poco lo que las Martí pueden lograr, dadas su mala reputación y escasa audiencia en la isla.

"Al gobierno cubano ya no le importa. Le importaba en los 80 y 90, pero no recuerdo que últimamente algún funcionario cubano me haya hablado de eso", dijo.

Desde que tomó la dirección, García Pérez ha tratado de mejorar la credibilidad de las Martí, al reducir en un tercio su centenar de contratistas externos. Muchos consideraban estos puestos un medio para repartir dinero y ganarse los favores de los líderes del exilio cubano en Miami.

García Pérez atrajo a otro joven puertorriqueño de origen cubano de la cadena en español Telemundo para ocupar la gerencia general de las Martí. Y contrató a Humberto Castello, ex director del diario en español El Nuevo Herald de Miami para modernizar y dar mayor contenido al sitio de Internet de Martí.

Castello no es precisamente de la llamada nueva guardia. Bajo su dirección, El Nuevo Herald enfrentó un escándalo ético por los pagos que recibían algunos periodistas de una empresa pública como las Martí, pero el diario también ganó premios periodísticos.

El sitio de Internet recibe un promedio de 4.000 visitas diarias, un aumento del 25% con respecto a febrero, de acuerdo con un análisis automático al que tuvo acceso The Associated Press. Muchas visitas son de Estados Unidos, Canadá y Argentina, ya que los cubanos en la isla suelen usar direcciones extranjeras de correo electrónico.

Los cambios en las Martí son parte de una campaña de las transmisiones estadounidenses al exterior para conservar audiencia y lograr más con menos. Las emisoras financiadas con dinero público, con un presupuesto anual de 760 millones de dólares, emiten en 59 idiomas a una audiencia semanal de 165 millones de personas, según el organismo supervisor Broadcasting Board of Governors.

Voice of America pondrá fin a sus emisiones de radio en onda corta a China. Y se esfuerza por justificar su existencia en el hemisferio occidental, donde las audiencias en todos los países menos Cuba y Venezuela cuentan con una enorme gama de medios locales, canales satelitales y páginas de Internet.

Con ese fin, las Martí y VOA están colaborando más para aprovechar sus recursos de manera conjunta y aumentar la credibilidad de las emisiones a Cuba.

A pesar de los cambios, García Pérez insiste que la misión fundamental de las Martí no ha cambiado.

"No tratamos de decirle a la gente en Cuba que Fidel y Raúl son malos, eso ya lo saben", dijo. "Queremos ser la estación número uno que lleva las noticias al pueblo cubano sobre lo que sucede en la isla en primer término, y en segundo término, abrirles una ventana al resto del mundo".

LA HABANA, 22 ABR (NOTIMEX).- El gobierno de Cuba liberó a Efraín Rivas tras cumplir 15 de los 20 años de prisión a que fue condenado, informó hoy la ilegal, pero tolerada, Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional.

En una nota enviada a los medios de comunicación este viernes, la Comisión dijo que la excarcelación, bajo libertad condicional, se llevó a cabo la tarde del jueves y consideró a Rivas como preso político.

Agregó que Rivas, de 50 años, fue arrestado el 11 de febrero de 1996 junto a otros dos coencausados, en la zona de Varadero, provincia occidental de Matanzas, mientras realizaban una operación armada antigubernamental.

Los tres detenidos pertenecían a organizaciones anticastristas radicales basadas en el sur de Florida, Estados Unidos, dijo el portavoz de la Comisión, Elizardo Sánchez, en la nota de prensa.

Precisó que los tres recibieron condenas de 20 años o más bajo los cargos de "actos contra la Seguridad del Estado, Terrorismo y Propaganda Enemiga". La nota se abstuvo de identificar a los compañeros de Rivas.

Según Sánchez, en estos momentos hay por lo menos una decena de prisioneros condenados por similares motivaciones y casi todos han sobrepasado el tiempo mínimo de cumplimiento de condenas para que se les

conceda la libertad condicional.

En su discurso de clausura del VI congreso del Partido Comunista, el presidente cubano Raúl Castro confirmó que había concluido el proceso de excarcelación de quienes llamó "presos contrarrevolucionarios" tras un diálogo "leal y transparente" con la Iglesia Católica.

El pasado 8 de abril, el gobierno español anunció la conclusión del proceso de liberación de presos en Cuba, después de la salida de prisión de 115 personas, de las que 103 han viajado a España junto a 647 familiares.

De los 115 opositores que abandonaron la prisión en los últimos nueve meses, 52 pertenecían al grupo de los 75 disidentes condenados a largas penas en la ola represiva de 2003 y considerados prisioneros de conciencia por Amnistía Internacional.

Unos 12 de esos 52 opositores rechazaron abandonar la nación caribeña y permanecen en la isla.

En el mismo discurso, Castro elogió "la contribución" del anterior ministro de Asuntos Exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos, quien "brindó facilidades a la labor humanitaria de la Iglesia".

Castro dijo que su gobierno nunca le negará al pueblo "el derecho a defender su Revolución" en las plazas y calles como "primer deber de todos los patriotas cubanos".

LA HABANA (AP) _ El afamado cantautor cubano Silvio Rodríguez tiene planeado realizar una nueva gira por Argentina y Uruguay en noviembre.

"Su guitarra y su voz volverán a la Argentina luego de muchos años", informó el sábado el sitio oficial Cubadebate.

El creador de "Ojalá" y "Rabo de Nubes" iniciará su gira con un concierto en Córdoba el 10 de noviembre, en tanto dos días después se presentará en Rosario, la ciudad natal del guerrillero argentino-cubano Ernesto "Che" Guevara, a quien le dedicó varias canciones.

"Tonada de albedrío" es uno de los temas que Rodríguez le dedicó al Che, también escribió para él "La era está pariendo un corazón", "Fusil contra Fusil", "América, te hablo de Ernesto" y "Hombre".

Rodríguez viajará a Montevideo para ofrecer un concierto el 16 de noviembre antes de regresar a Buenos Aires, donde terminará su gira con una presentación el 18 de ese mismo mes.

El cantautor, de 63 años, uno de los fundadores del movimiento de la Nueva Trova Cubana, se presentó por primera vez en Argentina en 1984.

Con más de 1.000 canciones de su autoría, el músico cubano lanzó el pasado año "Segunda Cita", una producción en la que abordó de manera crítica la realidad de la isla en la actualidad. El día de la presentación afirmó a la prensa que "Cuba pide a gritos una revisión de montones de cosas".

Con "Segunda Cita", Rodríguez fue nominado al premio Latin Grammy el pasado año. Antes lo había sido también en la misma categoría con el álbum "Érase que se era".

El autor de "Unicornio" y "Sueños con serpientes" también compuso "La maza", una canción que interpretó la famosa cantante argentina Mercedes Sosa, fallecida en el 2009.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 24 ABR (PL) Venezuela e Irán perfilan la instalación en los próximos días de un nuevo encuentro de la Comisión Mixta para fortalecer los vínculos estratégicos en diversos sectores, informó hoy la cancillería del país suramericano.

Según un comunicado de esa cartera, la reunión preparatoria transcurre en Teherán con la presencia del ministro de Relaciones Exteriores, Nicolás Maduro.

El jefe de la diplomacia venezolana fue recibido la víspera por su par anfitrión, Manouchehr Mottaki, y el titular iraní de Industrias y Minas, Ali Akbar Mehrabian, precisó.

Maduro y las autoridades locales trataron durante el encuentro la realización en Caracas de la Comisión Mixta, en la cual ambos gobiernos pasarán revista a decenas de convenios en materia de desarrollo humano, energía, producción de alimentos, industrialización, transferencia tecnológica y construcción de viviendas.

Los lazos estratégicos Caracas-Teherán han quedado sellados en varias reuniones entre los presidentes Hugo Chávez y Mahmoud Ahmadinejad.

LIMA, 24 ABR (DPA) - El nacionalista Ollanta Humala le saca seis puntos porcentuales en intención de voto a la derechista Keiko Fujimori de cara a la segunda vuelta de las elecciones presidenciales peruanas, según una primera encuesta nacional de la firma Ipsos Apoyo publicada hoy.

Humala tiene un 42 por ciento de apoyos, contra un 36 de Fujimori.

Un 12 por ciento se dice inclinado a votar en blanco, mientras que un 10 por ciento aún no se decide.

Las preguntas permitieron detectar que la mayoría de quienes votaron en primera vuelta por el liberal Pedro Pablo Kuczynski y por el conservador Luis Castañeda, que quedaron tercero y quinto, respectivamente, ya pasaron a inclinarse por la candidata de la derecha, mientras que los que lo hicieron por el centrista Alejandro Toledo, cuarto, van más a la izquierda.

En los tres casos, sin embargo, hay fracciones importantes, de entre un 19 y un 24 por ciento, que se inclinan por el voto en blanco.

"Humala ha tomado la delantera gracias al electorado masculino, mayor de 25 años, provinciano y de sectores populares. Fujimori, en cambio, es la preferida del electorado femenino, los menores de 25, la población de Lima y los niveles socioeconómicos A y B (los más ricos)", afirmó el director de Ipsos Apoyo, Alfredo Torres.

El líder nacionalista ha logrado que la mayoría le crea que no cerrará el Congreso (63 contra 25 por ciento), que no tratará de perpetuarse en el poder (50 contra 39), pero no en que no recibe financiamiento de Hugo Chávez (48 contra 39), ni en que no se unirá al bloque que lidera el mandatario venezolano (47 contra 42).

Fujimori, por su lado, ha convencido de que no liberará a los condenados por corrupción (61 contra 29 por ciento) ni por derechos humanos y de que no dejará libre al ex asesor Vladimiro Montesinos (61 contra 32), pero no se le cree la promesa de que no liberará a su padre, el ex presidente Alberto Fujimori (68 a 26).

Se trata de la primera encuesta que publica una firma prestigiosa después de que el 10 de abril Humala y Fujimori accedieran a la ronda definitiva del 5 de junio con un 27 y un 20 por ciento de los votos emitidos, respectivamente.

CIUDAD DEL VATICANO, 24 ABR 2011 (AFP) - El papa Benedicto XVI hizo este domingo de Pascua un fuerte llamamiento a favor del "diálogo" y la "diplomacia" en Libia y pidió "solidaridad" y "acogida" para los africanos que huyen de un continente azotado por guerras y conflictos.

"Que en Libia la diplomacia y el diálogo ocupen el lugar de las armas", clamó el Papa antes de impartir su bendición "Urbi et Orbi (a la ciudad y al mundo), ante más de 100.000 fieles congregados en la plaza de San Pedro.

En su mensaje, el pontífice pidió que "la paz y la dignidad humana venzan a las tinieblas de la división, del odio y la violencia" en Oriente Medio y reclamó "solidaridad" para los inmigrantes y refugiados africanos.

"Que llegue la solidaridad de todos a los numerosos prófugos y refugiados que provienen de diversos países africanos y se han visto obligados a dejar sus afectos más entrañables", exhortó.

"Que los hombres de buena voluntad se vean iluminados y abran el corazón a la acogida, para que de manera solidaria y concertada se puedan aliviar las necesidades urgentes de tantos hermanos", dijo.

Vestido con hábitos litúrgicos dorados, en señal de fiesta, el Papa encabezó ante cardenales y obispos la misa del domingo de Pascua en una plaza adornada con miles de flores y asoleada.

El pontífice, que acaba de festejar seis años de pontificado y cumpleaños número 84, parecía en buen estado físico.

A una semana de la beatificación de Juan Pablo II, el papa alemán retomó dos temas que caracterizaron el largo pontificado de su predecesor, la defensa de la paz a cualquier precio y la solidaridad con los más débiles.

El llamamiento papal estaba dirigido indirectamente a los líderes políticos de Europa, que apoyaron la decisión de la ONU de intervenir en Libia.

"Se favorezca el acceso a las ayudas humanitarias a cuantos sufren las consecuencias de la contienda", pidió.

También atañe aquellos dirigentes europeos que han multiplicado sus declaraciones xenófobas, al punto de que estudian medidas para limitar el ingreso y la circulación en el viejo continente de miles de inmigrantes.

Las revueltas a inicios del año en Túnez y Egipto así como la guerra en Libia obligaron a decenas de miles de personas a huir de esos países, la mayoría en barcas, hacia Europa.

El desmantelamiento de los campos de prófugos en Libia, donde vivían hacinados unos 10.000 etíopes, somalíes y eritreos que huían de guerras y conflictos en sus propios países, suscitó una verdadera emergencia humanitaria, denunciada en varias ocasiones por la iglesia católica.

En su mensaje, el Papa reconoció que si bien en el cielo "todo es paz y regocijo", "en la tierra, lamentablemente no es así", dijo.

"En nuestro mundo, el aleluya pascual contrasta todavía con los lamentos y el clamor que provienen de tantas situaciones dolorosas: miseria, hambre, enfermedades, guerras y violencias", subrayó.

Igualmente recordó los desastres naturales y en particular el drama de Japón, tras el sismo seguido de tsunami de marzo pasado y deseó que encuentren "alivio y esperanza" ante el dolor y la angustia.

El Viernes Santo, con ocasión de su primera participación a un programa de preguntas y respuestas de la televisión italiana, el Papa reconoció ante una niña japonesa traumatizada por el terremoto, que la Iglesia "no tiene respuesta" sobre esos sufrimientos, "pero sabemos que Jesús ha sufrido como vosotros, inocentes", dijo.

Benedicto XVI pronunció su mensaje en italiano poco antes de la bendición "Urbi et Orbi" durante la cual deseó "buenas pascuas" en 65 idiomas, entre ellos árabe, japonés e hindi.

El acontecimiento fue retransmitido en directo por numerosos canales de televisión del mundo.

ROMA, 24 ABR (DPA) - Bajo un cielo cubierto, el papa Benedicto XVI celebró hoy la Misa de Resurrección en el Vaticano, que marca el punto culminante de la Pascua católica, con un llamamiento a acabar con el odio y la violencia y a recibir a los que huyen de estos males.

"En el cielo todo es paz y alegría. Pero en la Tierra por desgracia no es así", dijo Benedicto XVI ante decenas de miles de fieles reunidos en la plaza de San Pedro, festivamente decorada con flores procedentes de Holanda.

El júbilo por la resurrección de Cristo se opone "al sufrimiento, el hambre, la enfermedad, la guerra y la violencia", añadió. El mensaje de Cristo debe llegar sobre todo a aquellos que están afectados por el sufrimiento.

El Papa pidió el fin de la violencia de las armas en la guerra civil libia. "Ojalá en Libia la diplomacia y el diálogo ocupen el lugar de las armas", reclamó.

Con respecto a Cercano Oriente, pidió que el mensaje pascual de paz y dignidad ayude a superar "la oscuridad de la división, del odio y la violencia".

A su vez, exigió que en Costa de Marfil se inicie "un camino de reconciliación y entrega".

En su mensaje recordó especialmente a las víctimas del terremoto, el tsunami y la crisis nuclear en Japón, para las que pidió que "encuentren consuelo y esperanza".

Como punto culminante de la misa, transmitida en directo en numerosos países, el religioso pronunció la bendición "Urbi et Orbi" (a la ciudad y al mundo) en 65 idiomas.

A continuación se trasladó a su residencia de descanso Castel Gandolfo, en el sur de Roma, para recuperarse de los esfuerzos de estos días y preparar la beatificación de su antecesor, Juan Pablo II, el próximo 1 de mayo.

En la víspera el Papa presidió la Vigilia Pascual, durante la cual se encendió el cirio pascual y se lo llevó dentro de la catedral de San Pedro. La vela simboliza la resurrección de Jesús de entre los muertos, el motivo de celebración para los cristianos en Pascua.

CIUDAD DEL VATICANO, 24 ABR (EFE).- El papa Benedicto XVI pidió hoy que sean acogidos los inmigrantes y refugiados que desde África se dirigen a Europa huyendo de los conflictos en sus países, que la diplomacia y el diálogo ocupen el lugar de las armas en Libia y que se favorezca el acceso de las ayudas humanitarias a ese país.

Ante unas 150.000 personas que llenaron en una mañana soleada la plaza de San Pedro, el papa pronunció el Mensaje Pascual en el que repasó la situación en el mundo y aseguró que la resurrección de Cristo "no es fruto de una especulación, de una experiencia mística, sino que es un acontecimiento que sobrepasa la historia".

Benedicto XVI subrayó que la resurrección da fuerza y significado a toda esperanza humana, deseos y proyectos, pero que "mientras en el cielo todo es paz y regocijo, aquí, en nuestro mundo, el aleluya pascual contrasta con los lamentos y el clamor que provienen de tantas situaciones dolorosas: miseria, hambre, enfermedades, guerras, violencias".

Su pensamiento fue hacia las personas que huyen de las guerras y hambre en África y buscan un futuro mejor en Europa y pidió que la solidaridad de todos llegue a los numerosos inmigrantes y refugiados que provienen de diversos países africanos, que "se han visto obligados a dejar sus afectos más entrañables".

Añadió que "los hombres de buena voluntad abran el corazón a la acogida, para que, de manera solidaria y concertada se puedan aliviar las necesidades urgentes de tantos hermanos".

Pidió también que en Libia, la diplomacia y el diálogo "ocupen el lugar de las armas" y que en la actual situación de conflicto, "se favorezca el acceso a las ayudas humanitarias a cuantos sufren las consecuencias de la contienda".

Benedicto XVI abogó para que en los países del norte de África y de Oriente Medio todos los ciudadanos, especialmente los jóvenes, se esfuercen en promover el bien común y en construir una sociedad en la que la pobreza sea derrotada y se respete al ser humano.

"Que el fulgor de Cristo llegue también a los pueblos de Oriente Medio, para que la luz de la paz y de la dignidad humana venza a las tinieblas de la división, del odio y la violencia", afirmó.

En su recorrido por el mundo, Benedicto XVI se detuvo en Costa de Marfil y exhortó a los marfileños a que emprendan un camino de reconciliación y perdón "para curar las profundas heridas provocadas por las recientes violencias".

De África pasó a Asia, a Japón, país del que el Pontífice dijo que afronta en estos momentos las dramáticas consecuencias del reciente terremoto.

Abogó para que encuentre alivio y esperanza, así como también los países que en los últimos meses han sido probados por calamidades naturales que han sembrado dolor y angustia, entre ellos Colombia.

El Papa se refirió asimismo a las persecuciones en los últimos tiempos contra los cristianos en diferentes países del mundo, como Pakistán.

Concluido el mensaje, impartió la bendición "Urbi et Orbi" (a la ciudad de Roma y a todo el mundo) en 65 idiomas, entre ellos el español, portugués y guaraní.

"Os deseo a todos una buena y feliz fiesta de Pascua, con la paz y la alegría, la esperanza y el amor de Jesucristo Resucitado", dijo en español.

En portugués deseó "uma Pascoa feliz com Cristo Ressuscitado" y en guaraní: "ña nerenyhe vy'agui, Aleluya".

Antes del mensaje pascual, Benedicto XVI ofició la misa de Resurrección en la plaza vaticana, adornada con 44.000 flores, entre rosas, claveles, margaritas, lirios, flor del manzano, tulipanes, rododendros, magnolias, narcisos y jacintos, que la convirtieron en un jardín.

El Obispo de Roma ofició la misa pocas horas después de que esta medianoche celebrara la Vigilia Pascual, en la que rechazó que en el universo en expansión, "en un pequeño ángulo cualquiera del cosmos, se formara por casualidad una especie de ser viviente, capaz de razonar y de tratar de encontrar en la creación una razón o dársela".

"Si el hombre fuese solamente un producto casual de la evolución en algún lugar al margen del universo, su vida estaría privada de sentido o sería incluso una molestia de la naturaleza", aseguró.

LUANDA, 24 ABR (PL) Angola apoya hoy la decisión del Consejo de Seguridad de la Unión Africana (UA) de levantar sanciones impuestas contra la inestable Costa de Marfil, valoraron aquí fuentes oficiales.

El director para África y Medio Oriente del Ministerio de Relaciones Exteriores, Joaquim do Espírito Santo, manifestó que la posición de Luanda coincide con la adoptada por los países del continente.

Angola suscribe las decisiones tomadas por el Consejo de Seguridad de la Unión Africana (UA) en su reunión el jueves último, sostuvo.

En la ocasión, la UA decidió dejar sin efecto una sanción contra Costa de Marfil, luego de que el presidente Alassane Ouattara asumiera el poder en reemplazo del anterior gobernante Laurent Gbagbo.

Ouattara asumió el poder y, por tanto, decidimos suprimir las medidas impositivas, difundió un comunicado del organismo regional.

La UA había expulsado recientemente a Costa de Marfil de su membresía luego de que Gbagbo se negara a admitir los resultados, corroborados por la ONU, de los comicios presidenciales de noviembre último, en el que resultó vencedor su rival Ouattara.

En recientes declaraciones a Radio Nacional de Angola, el canciller angoleño, George Chicoty, expresó que su país siempre defendió una solución pacífica de la crisis postelectoral en Costa de Marfil.

Según datos oficiales, enfrentamientos armados en tierras marfileñas ocasionaron en los últimos meses más de mil muertos y miles de desplazados.

SANA (AP) _ Miles de manifestantes seguían acampando el domingo en la llamada Plaza del Cambio de la capital yemení, a pesar de que el presidente aceptó una propuesta árabe para dejar el cargo bajo ciertas condiciones después de 32 años en el poder.

Alí Abdalá Salé se ha aferrado al poder a pesar de que han transcurrido más de dos meses de protestas en las que los yemeníes exigen su renuncia.

Un bloque regional de naciones del Golfo ha estado buscando terminar con la crisis, temiendo el potencial impacto de más inestabilidad en el frágil país, que es bastión de una facción de la red terrorista al-Qaeda.

Salé aceptó el sábado la propuesta para entregar el poder a su vicepresidente dentro de 30 días, en un acuerdo firmado a cambio de obtener inmunidad para no ser procesado.

Las protestas continúan el domingo, mostrando que el acuerdo no cumplió con las expectativas.

OTTAWA, 24 ABR 2011 (AFP) - Canadá exhortó al gobierno de Siria a "entablar un verdadero diálogo sobre las reformas democráticas" en el país, en medio de una violenta represión del régimen contra opositores que dejó al menos 120 muertos entre el viernes y sábado, según cifras compiladas por un grupo de la oposición.

Canadá instó "al gobierno de Siria a actuar con moderación y respetar los derechos de los sirios a la libertad de expresión y reunión", según un comunicado oficial.

La represión a los opositores que se manifiestan contra el régimen del presidente sirio Bashar al Asad dejó al menos 120 muertos entre el viernes y sábado, dijo el domingo el Comité de los mártires de la revolución del 15 de marzo. Según cifras compiladas por AFP, al menos 348 personas han muerto desde el 15 de marzo, cuando opositores iniciaron un movimiento de sublevación sin precedentes.

Ottawa pidió a Damasco que "entable un verdadero diálogo sobre las reformas democráticas con todos los grupos en Siria, y acelere la aplicación de medidas ya anunciadas", agregó el comunicado.

El régimen sirio sigue reprimiendo las manifestaciones pese a sus promesas de reformas, como la abrogación de la ley del estado de emergencia, según opositores y ONG internacionales.

Por otra parte, el gobierno canadiense aconseja a sus ciudadanos a evitar viajes a Siria y proporciona asistencia consultar a los que ya se encuentran allí. También les pide que abandonen el país en vuelos comerciales.

DAMASCO, 24 ABR (PL) Fuerzas de seguridad arrestaron hoy a decenas de opositores sospechosos de alentar disturbios que las autoridades denunciaron como la más peligrosa batalla jamás impuesta a Siria, causante de decenas de muertos en los últimos dos días.

La acción policial tuvo el propósito de capturar a presuntos autores de los disparos que provocaron la muerte a cinco efectivos de seguridad e hirieron a otros cinco en un ataque contra un puesto de control en la localidad de Nawa, en la periferia rural de Deraa, en el sur.

Un portavoz del Ministerio del Interior citado por la agencia oficial de noticias SANA indicó que durante la agresión del "grupo criminal armado" los uniformados respondieron a los disparos y causaron dos bajas letales y 15 lesionados a los atacantes.

Los arrestos trataron de desalentar nuevas protestas callejeras, tras constatarse que habitantes de la sureña localidad de Deraa preparaban una manifestación de duelo para sepultar a cinco personas abatidas el sábado, incluidas las dos confirmadas por el Gobierno.

El director del Centro Internacional para Estudios y la Prensa, Rafiq Nasrallah, alertó que Siria enfrenta hoy "la que podría ser la más peligrosa batalla impuesta" en su historia reciente.

En declaraciones al canal privado Al-Dunia, Nasrallah señaló que "la batalla de ahora ataca la existencia ligada a la identidad, la ubicación geográfica, la seguridad nacional, la unidad y el destino de Siria" y "no es de una sola persona, sino de todo un pueblo".

Recalcó que los sucesos en este país no tienen que ver solo con el reclamo de reformas, pues la conspiración contra Siria empezó en 2003 cuando el Ejército de Estados Unidos ocupó Iraq, y Damasco rechazó ser parte de aquella ocupación.

Asimismo, denunció la "campaña de desinformación y fabricaciones" contra el Gobierno de Bashar Al-Assad, y las grandes sumas de dinero pagado por agencias y organismos estadounidenses a sirios "bajo el pretexto de apoyar la democracia, mientras desestabilizan el país".

De acuerdo con fuentes opositoras, por lo menos 13 sirios perdieron la vida ayer por heridas de bala en los multitudinarios sepelios de una veintena de activistas que fueron igualmente abatidos mientras participaron en las demostraciones antigubernamentales del viernes.

El Gobierno negó nuevamente acusaciones de que emprendió una campaña represiva y señaló que, además de los incidentes en Deraa, agitadores atacaron otro puesto de control militar en la cercana localidad de Izraa, con saldo de dos guardias heridos y un agresor muerto.

Según el Ministerio del Interior, desde el inicio de las protestas populares, el pasado 15 de marzo, han resultado heridos 286 miembros de las fuerzas de seguridad, incluidos 38 policías atacados ayer en varias provincias. La oposición asegura que los muertos superan los 220.

Mientras las autoridades reforzaron la vigilancia y los controles en las carreteras de acceso a Damasco, dos diputados del parlamento unicameral y un mufti (líder clerical islámico) de Deraa renunciaron a sus cargos en repudio a la que calificaron de brutal represión oficial.

DAMASCO, 24 ABR 2011 (AFP) - Miles de personas participaron sin incidentes este domingo en el funeral de los muertos por la represión, según testigos, al tiempo que los servicios de seguridad han llevado a cabo estos últimos días una ola de detenciones en las filas de opositores al régimen.

Miles de habitantes de la provincia de Deraa, donde nació el movimiento de sublevación en el sur del país, enterraron a cinco sirios después del rezo. Una manifestación se llevó a cabo posteriormente sin que las fuerzas de seguridad intervinieran, explicó un militante. La mayoría de comercios cerraron en señal de duelo.

El sábado, al menos 13 personas murieron por disparos en varias ciudades del país, entre ellas cinco en Deraa, cuando participaban en el funeral de las víctimas de la represión de la víspera en las protestas contra el régimen sirio, que dejó al menos 82 muertos.

Mientras el movimiento de sublevación sin precedentes iniciado el 15 de marzo no se diluye, el régimen sigue reprimiendo las manifestaciones pese a sus promesas de reformas, como la abrogación de la ley del estado de emergencia, según opositores y ONG internacionales.

Los servicios de seguridad se desplazaron hasta varias ciudades de Siria para detener a militantes hostiles al régimen, denunciaron testigos y la oposición siria.

"Decenas de arrestos" tuvieron lugar en varias ciudades, afirmó el Observatorio Sirio de los Derechos Humanos, basado en Londres, quien facilitó los nombres de 15 detenidos en el este del país.

La organización denunció "la persecución de la política de arrestos arbitrarios pese al levantamiento del estado de emergencia" y pidió "una investigación independiente sobre los asesinatos cometidos durante las manifestaciones".

Las autoridades sirias liberaron este domingo al presidente del Comité de Defensa de las Libertades y Derechos Humanos, Daniel Saud, que había sido detenido el sábado en su domicilio de Baniyas, al noroeste del país, informó el activista Ammar al Qurabi.

Las detenciones también tuvieron lugar en la capital siria y a las afueras durante incursiones aéreas de los servicios de seguridad, según testigos y otros militantes, que no pudieron facilitar su nombre ni la identidad de las personas arrestadas.

Otros testigos afirmaron que las carreteras que llevan a los "sectores calientes" cercanos a Damasco se cierran por la noche. Además, se instalan puntos de control para verificar el documento de identidad de las personas que circulan y autorizar únicamente a los residentes el acceso a las zonas donde se desarrollan las protestas.

El domingo, decenas de vehículos transportaron a personas entre Deraa y Nawa para participar en los funerales de cuatro personas muertas la víspera, dijo un opositor.

Estos llevaron banderas sirias y pancartas con inscripciones que pedían "la supresión del artículo 8 de la Constitución" (sobre la supremacía del partido único Baas), añadió el opositor, que no reveló su identidad.

En un gesto inédito, dos diputados de Deraa dimitieron el sábado en señal de protesta por la sangrienta represión de las manifestaciones, que ha sido ampliamente condenada por la comunidad internacional.

Por su parte, las autoridades sirias siguen denunciando muertes en las filas de la policía o del ejército a manos de "bandas armadas", a quienes imputan el movimiento de sublevación.

El viernes, después de que el régimen levantara el estado de emergencia la víspera, se vivió la mayor jornada de protestas desde el inicio del movimiento de contestación, durante la que murieron al menos 82 personas, entre ellas niños y ancianos, según militantes y opositores.

Un grupo de la oposición ofreció una lista nominativa con 112 muertos, de los que una minoría no ha podido ser identificada.

Desde el 15 de marzo, más de 310 personas han fallecido por acontecimientos violentos en Siria, según Amnistía Internacional.

Human Rights Watch ha pedido a Estados Unidos y a la Unión Europea que impongan "sanciones" contra las autoridades sirias, "responsables del recurso de la fuerza para matar a protestantes y de la tortura de centenares de detenidos después de la matanza del viernes".

Por otra parte, un grupo de estudiantes de las regiones de Deraa y Damasco convocaron "una huelga general" en señal de protesta contra la represión.

WASHINGTON, 23 ABR 2011 (AFP) - Estados Unidos ha criticado con dureza la sangrienta represión contra los opositores y Egipto y participado en las operaciones de la coalición internacional en Libia, Washington aún no ha instado al presidente Bashar al Asad a dimitir, pese al anuncio de la muerte de 80 personas el viernes a manos de las fuerzas de seguridad sirias, que abrieron fuego contra los manifestantes.

El "desmesurado uso de la violencia para acallar las protestas debe terminar ya", dijo el viernes el presidente estadounidense.

"En lugar de escuchar a su propio pueblo, el presidente Asad acusa al extranjero, con la intención de obtener la ayuda iraní para reprimir a los sirios con las mismas tácticas brutales utilizadas por sus aliados iraníes", añadió.

Pero el papel clave que Siria ocupa en la región, particularmente en el conflicto israelo-palestino, complica la ecuación.

"Es como arena movediza para Estados Unidos, no es fácil encontrar una manera de avanzar de forma constructiva", dijo a la AFP Joshua Landis del Centro de Estudios sobre Medio Oriente.

Además, los miembros de la oposición no son claramente identificables, añadió. Se trata de "una serie de jóvenes activistas que manifiestan" sin la certeza de que algún día podrán gobernar el país, dijo.

Obama ha enfurecido a muchos analistas por su cautela en torno a este asunto.

"Desde el punto de vista moral, la postura de Estados Unidos es una vergüenza", dijo el Washington Post en un editorial el viernes. "Permanecer pasivo mientras cientos de personas que quieren más libertades son sacrificadas por su gobierno ridiculiza el compromiso de Estados Unidos por los derechos humanos", según el periódico.

El profesor de la Universidad de Maryland Bilal Saab consideró que "lo mínimo que Obama podría hacer desde un punto de vista moral" es exigir la partida de Bashar al Asad.

Pero admitiendo que se trata de un tema complejo, Saab afirma que el mandatario debe "debatir con sus aliados en la región". En particular, observó que Israel, Arabia Saudita y Turquía tienen un fuerte interés en mantener el status quo.

Saab consideró que Washington debería comenzar por llamar a su embajador en Siria, Robert Ford, nombrado a fines de 2010 con el objetivo de reanudar el diálogo. Luego, considerar la posibilidad de que el Consejo de Seguridad imponga sanciones a Siria.

Un alto funcionario del departamento de Estado dijo el sábado a la AFP bajo condición de anonimato que el gobierno de Obama busca "los medios para imponer más exigencias al gobierno sirio".

"Pero en el futuro inmediato no estamos dispuestos a dar más detalles sobre lo que esto podría significar", dijo la fuente.

Obama enfrenta un "dilema terrible", señaló Thomas Lippman, del Consejo de Relaciones Exteriores (CFR por su sigla en inglés) en Washington.

"¿Elegir entre actuar ahora y apoyar a los opositores sirios, empujando a Asad un poco más hacia los brazos de los iraníes, o no hacer nada con el riesgo de ser acusado de indulgencia?", se preguntó el analista.

Lippman observó además que Estados Unidos no tiene una postura uniforme respecto a las revueltas en el mundo árabe y esas diferencias conllevan el riesgo de transmitir un mensaje confuso.

"Da la impresión de que hay dualidad de criterios", dijo, citando como ejemplo la intervención armada en Libia. "Hace sentir que no existe una de visión de conjunto, política y éticamente, y es una posición difícil de defender", consideró el analista.

MÉXICO, 24 ABR. (NOTIMEX).- En lo que va de la administración del presidente Barack Obama, más de un millón de personas han sido detenidas y deportadas de Estados Unidos, informó Angélica Salas, directora de una organización de apoyo a migrantes en Los Ángeles.

En entrevista telefónica, la directora de la Coalición pro Derechos Humanos del Inmigrante en Los Ángeles (CHIRLA, por sus siglas en inglés) lamentó la falta de acción del mandatario y del Congreso estadounidenses para reformar la ley en la materia.

A propósito de la reciente visita de Obama a California, comentó que los inmigrantes en ese estado continúan esperando la promesa de cambio migratorio que les formuló cuando era candidato.

Las deportaciones no sólo afectan al individuo que es expulsado del país, sino también a sus familias y a numerosas economías locales, que pierden con ello trabajadores esforzados y ciudadanos respetuosos de la ley, explicó.

'Ni una sola propuesta de ley migratoria ha podido con éxito salir del pleno de ambas Cámaras para aliviar el sufrimiento de nuestra comunidad o invertir en el futuro próspero de esta nación', lamentó.

El presidente ha reiterado su intención por aliviar la aflicción de quienes son víctimas de leyes insensibles que no se atienen a la verdadera justicia humana.

'Creemos que de verdad quiere encontrar una solución', comentó Salas, pero 'sólo querer y no hacer no es suficiente; mientras el presidente se arma de valentía, a nuestros seres queridos se les golpea, mata, deporta, persigue, despide, abusa y criminaliza'.

En ese sentido, instó al presidente Barack Obama y al Congreso de la Unión Americana a invertir todo el capital político que sea necesario para regularizar de una vez al valor máspreciado que tiene esa nación: la fuerza de trabajo de los migrantes.

Si bien el mandatario no puede hacer solo el trabajo, Salas aseguró que el Congreso debería avergonzarse por fallarle de tal manera al mandatario; 'en lugar de buscar soluciones, los vemos estancados acusándose unos a otros'.

Ante la campaña de reelección que prepara Barack Obama, es el momento para que detenga de inmediato el hostigamiento contra los migrantes, se protejan sus derechos humanos y se garantice una legislación adecuada que les permita legalmente aportar su esfuerzo.

BEIJING (AP) _ El ex presidente estadounidense Jimmy Carter y otros tres ex dirigentes llegaron el domingo a Beijing en ruta a Corea del Norte para impulsar la reanudación de las negociaciones para un desarme nuclear.

Carter y sus acompañantes, conocidos como los Ancianos, planean llegar el martes a Pyongyang para tratar de reanudar las negociaciones que pongan fin al programa atómico norcoreano.

El grupo, que incluye al expresidente finés Martti Ahtisaari, el ex primer ministro noruego Gro Brundtland y la ex presidenta irlandesa Mary Robinson, dijo que piensa analizar además la permanente carestía norcoreana de alimentos.

Las negociaciones internacionales de desarme con Corea del Norte quedaron atascadas en los últimos dos años.

"Justo cuando el diálogo con la República Popular Democrática de Corea del Norte parece estar atascado, intentamos ver si podremos ayudar en la reducción de las tensiones internacionales y ayudar a las partes en el análisis de temas clave, incluyendo la desnuclearización", dijo Carter en un comunicado.

Carter, un demócrata de Georgia que ocupó la casa Blanca un solo mandato, de 1977 a 1981, es bien considerado en Corea del Norte, pese a la tradicional animosidad comunista hacia Estados Unidos. Ha visitado privadamente el país en varias ocasiones, la última en agosto, para lograr la liberación de una estadounidense.

El ex mandatario dijo a los periodistas a principios de este mes que intentará "animar a los norcoreanos a que abandonen sus armas nucleares" y hacerlos firmar un tratado de paz con Corea del Sur y Estados Unidos. La guerra en la península coreana de 1950 a 1953 concluyó en un armisticio.

MADRID, 24 ABR (DPA) - A menos de un mes de las elecciones municipales y regionales en España, la encuesta que publica hoy el diario "El Mundo" vaticina una debacle para los socialistas del presidente del gobierno José Luis Rodríguez Zapatero, incluso en feudos tradicionales.

De acuerdo con el sondeo, el Partido Socialista (PSOE) pasará a la oposición en las comunidades autónomas donde actualmente está en el poder.

En regiones gobernadas tradicionalmente por los socialistas como Castilla-La Mancha, el Partido Popular (PP), de Mariano Rajoy, incluso podría conseguir la mayoría absoluta. Ese mismo pronóstico sirve para Baleares.

Los socialistas también podrían perder el mando en Extremadura y en Aragón. En ambos lugares, según las encuestas, probablemente tendrá un papel determinante el resultado de otras formaciones menores.

El próximo 22 de mayo se elige el parlamento regional en 13 de las 17 comunidades autónomas. Además se celebran elecciones municipales en todo el país. Los socialistas confiaban en remontar en las encuestas con el anuncio de que Zapatero no volvería a encabezar el cartel electoral para las elecciones legislativas de 2012. Sin embargo, a la luz de esta encuesta, parece que no ha sido así.

MAGUNCIA BERLÍN, 24 ABR (DPA) - Los países del euro no encontrarán "una salida indolora" a la crisis de deuda, advirtió hoy el economista jefe del Banco Central Europeo (BCE), Jrgen Stark, advirtiendo a la vez de los peligros que entraña la reestructuración de la deuda griega.

En entrevista con la publicación digital alemana "heute.de", Stark advirtió que llevar a cabo una conversión de la deuda como la que se está discutiendo actualmente para Grecia puede ser una medida altamente peligrosa con efectos devastadores para todo el bloque del euro.

En ese sentido, subrayó que podría desencadenar en toda la Eurozona una crisis peor que la derivada de la quiebra de Lehman en 2008, la peor de las últimas décadas. "En el peor de los casos, la reestructuración de la

deuda de un estado miembro podría ensombrecer los efectos de la quiebra de Lehman".

Desde hace semanas aumentan los rumores que aseguran que Atenas no podrá hacer frente a sus deudas por lo que tendrá que pedir una reestructuración de la deuda.

"Quizá parece la opción más fácil, pero los problemas estructurales y presupuestarios de fondo no se solucionan con ello", recalcó el experto, economista jefe del BCE desde 2006.

Para él, esa medida es "a corto plazo y está unida a muchas desventajas para el país en cuestión". Finalmente, su gobierno se vería obligado a pedir ayuda financiera, prosiguió.

Además, advirtió que una de los riesgos de la reestructuración de la deuda sería "una nueva crisis bancaria".

En su opinión, la única salida viable a la crisis es "la consecuente aplicación de los programas de reformas y la devolución íntegra de todas las deudas contraídas".

"No nos enfrentamos a la crisis del euro, sino a la crisis de deuda en un país de la Eurozona", aseveró. Por ello, el euro no sólo no está en crisis, sino que "se ha evidenciado como factor de estabilidad".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juana Calzado Jiménez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
